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１．定例会議                          
○入札制度の検討等特別委員会           １１月２０日（月） 

委員長ほか１０名が出席し、委員長挨拶、議長選出及び議事録署名人の選任後、以 

  下のとおり議事が進められました。 

≪議事≫ 

議案１ 「令和５年度 建設工事に関する入札制度等についての改善要望」 

    について                     

 

事務局は、今年度要望（案）及び今年度要望から除く要望（案）について説明し 

た後、土木・建築両部会役員会の協議概要を報告し検討をお願いしました。 

議長は、最初に、今年度要望から除く要望（案）について、質問・意見を求めたが 

発言者はなく、協議の結果、案のとおり２項目を除くことを承認し理事会に諮問す 

ることとしました。 

次に、議長は、今年度要望の内容に関して質問・意見を求めたところ、災害復旧 

工事について、資機材の調達等に時間をかけることなく迅速に進めるために、応急 

対策を実施した業者が復旧工事に携わることができるように、随意契約を活用した 

仕組みを整えてもらうよう要望してはどうかといった意見が出されました。  

協議の結果、契約方法は、発注者である秋田市が決定することであり、こちらか 

ら申入れすることは不適当とし、災害時における応急対策活動に関する協定書の内 

容を詰めることにより、円滑な復旧工事につながる仕組みづくりができないか検討 

して秋田市と協議を図ることとしました。 

今年度要望（案）については、項目及び内容を承認し、理事会に諮問することと 

しました。 

 

※ 今年度要望（案）及び今年度要望から除く要望（案）は省略 

 

議案２ 要望書提出に係る日程  

１１／２７ 理事会 

１２／上旬 秋田市契約課へ事前説明（契約課長、委員長、事務局） 

１２／中旬 要望書提出（秋田市長、協会三役、委員長） 

 

事務局は、今後の日程について説明し了承されました。 

 

≪その他≫ 

なし 

 

議長は全ての議事を終了し、午前１１時５０分に閉会しました。 

 

○理事会                    １１月２７日（月）  
顧問１名、理事９名が出席し理事会を開催しました。 

三浦副会長の議長就任後、議事録署名人の指名にあたって、定款に定める議事録署

名人として石川理事、加賀屋理事を指名しました。 



     

次第により、以下のとおり会議が行われました。 

 

≪報告事項≫ 

①建功会（１０／２４） 

②上期監査（建築部会 １０／２６、青年会 １０／３０、土木部会 １０／３１） 

③労働災害防止に関する合同安全パトロール 

（１１／２ 秋田労働基準監督署、秋田市、建設業協会） 

④青年会役員会（１１／７） 

⑤上期監査（協会 １１／８） 

⑥建築部会役員会（１１／１０） 

⑦土木部会役員会（１１／１４） 

⑧青年会ゴルフコンペ・忘年会（１１／１６） 

⑨入札制度の検討等特別委員会（１１／２０） 

⑩土木部会忘年会（１１／２２） 

 

事務局は、上記１０項目について順に説明し、協会、土木・建築両部会及び青年 

会の監査において、会計処理は適正と認められたことを報告しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、理事会は報告を了承しました。 

 

≪議事≫ 

議案１ 「令和５年度 建設工事に関する入札制度等についての改善要望」 

    について                     

 

事務局は、今年度要望（案）及び今年度要望から除く要望（案）について説明し 

た後、土木・建築両部会役員会及び入札制度の検討等特別委員会の協議概要を報告 

し検討をお願いしました。 

議長は、今年度要望の内容に関して質問・意見を求めたところ、要望５－(2)の労 

働環境評価については、実情に合わない評価基準のため廃止してもらいたいのが本 

音とする意見がありましたが、協議の結果、よほどの要因が無ければ廃止は望めな 

いとして、制度改正を粘り強く働きかけていくこととしました。 

次に、議長は、他に質問・意見がないか諮ったところ発言者はなく、理事会は、 

今年度要望（案）及び今年度要望から除く要望（案）について承認しました。 

 

※ 今年度要望（案）及び今年度要望から除く要望（案）は省略 

 

議案２ 要望書提出に係る日程について  

１２／上旬 秋田市契約課へ事前説明（契約課長、委員長、事務局） 

／中旬 要望書提出（秋田市長、協会三役、委員長） 

 

事務局は、要望書提出の日程等について説明しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、提出については、協会三役の調整 

に委ねることとしました。 

 



     

 

議案３ 安全祈願祭・懇親会について 

令和６年１月１１日（木） ホテルメトロポリタン秋田 

 

事務局は、安全祈願祭及び懇親会の日程等について説明しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、内容について承認されました。 

 

≪その他≫ 

(1) 協会関係行事の日程等 

①建築部会親睦ボウリング大会・懇親会 １１／２９（水）ﾌﾞﾙｯｸﾘﾝｽﾄﾗｲｸ（大町） 

ボウリング：午後５：３０、懇親会：午後６：３０ 

②年始回り １／１０（水）午前中 

③安全祈願祭・懇親会 １／１１（木） ホテルメトロポリタン秋田 

安全祈願祭：午後５：００、懇親会：午後５：３０ 

④建築部会講演会・新年会 １／１９（金） 

講演会：午後１：３０ 協会会議室、新年会：午後５：３０ 濱乃家  

⑤ばっけの会役員会 １／２２（月） 午後１：００（理事会終了後）  

⑥秋田市建築関連団体連絡協議会役員会 １／２４（水）午前１１：００ 協会 

 

事務局は、今後の協会関係行事の日程を説明し了承されました。 

 

(2) 次回理事会 令和６年１月 日（月）三役会１０：００・理事会１１：００ 

 

事務局は、次回理事会について、定例では令和６年１月２２日（月）になること 

を説明し了承されました。 

※ 次回の理事会 令和６年１月２２日（月）三役会１０：００理事会１１：００ 

 

(3) 会館通用口扉取替工事について 

 

事務局は、会館通用口のステンレス製フラッシュ扉について、老朽化して開閉が 

困難になったため、アルミ框扉に交換したいことを説明しました。 

また、工事費については、見積により６４９，０００円（税込）かかること及び 

修繕費（本年度予算１００万円）から支出する考えであることを説明しました。 

議長は質問・意見を求めたが発言者はなく、理事会は通用口扉の交換について承 

認し発注するよう指示しました。 

 

議長は、すべての議事を終了し午前１１時４５分に閉会しました。 

 

２．行事報告                          
○労働災害防止に関する合同安全パトロール     １１月２日（木） 

秋田労働基準監督署、秋田市及び当協会による労働災害防止のためのパトロール 

が、「秋田市茨島体育館外壁改修工事」と「公共下水道築造工事(２２３０３)」を対 

象にして行われ、協会会員９名（工事請負関係者を含む）が出席しました。 



     

パトロール終了後に検討会が開催され、出席者による感想発表や労働基準監督署か 

らの講評が行われ、安全管理や改善点等について確認しました。 

○協会上期監査                  １１月８日（水） 

令和５年度上期監査が伊藤会計理事の立会いのもと、佐々木外部監事、渡辺監事、  

足利監事により行われました。 

会計理事の挨拶の後、事務局が上期の収入及び支出の状況について概要を説明し、 

会計帳簿、証拠書類、銀行預金通帳等について監査が行われました。 

慎重な照合確認が行われた後、佐々木外部監事から、計算書類及び附属明細書等は 

すべて適正に処理されており、理事の業務についても、定款に即して執行されている 

との監査報告がありました。 

監査は、午前１１時４０分に終了しました。 

 

３．部会・青年会等の活動                          
○青年会役員会                  １１月７日（火） 

会長ほか３名が出席し、次第により以下のとおり会議が行われました。 

≪議事≫ 

議案１ 令和６年度事業について 

定時総会、担い手育成事業及び会員交流会等について、例年どおり開催する予定 

としました。 

また、来年度は役員改選の年となっており、新体制による運営及び会員の増強活 

動に積極的に取組んでいくこととしました。 

 

○建築部会役員会                １１月１０日（金） 
部会長ほか８名が出席し、次第により以下のとおり会議が行われました。 

≪事業報告≫ 

①秋田市発注建設工事の入札制度等に関する要望等アンケート調査 

（８／２３～９／５） 

②協会・土木部会・建築部会親睦合同ゴルフ大会・表彰式・懇親会（９／２８） 

ゴルフ 参加者１５名、表彰式・懇親会 参加者１８名 

③上期監査（１０／２６） 

 

事務局は、①～③について概要を報告し了承されました。 

 

≪議事≫ 

議案１ 秋田市建設工事の入札制度等に関する改善要望について  資料１ 

事務局は、資料１-１により、今年度要望の内容、背景、考え方等を説明した後、 

資料１－２により、今年度要望から除く要望について説明しました。 

議長は、質問・意見を求めたところ、本契約締結後でないと設計図の全データを 

出してもらうことができないため、議会案件については、仮契約から本契約までの 

約２ヶ月近い間、施工図等の作成に着手できない状況にあることから、工事を本契 

約後速やかに行うためにも、仮契約の締結が成立したら公開してもらいたいし、要 

望にも入れてもらいたいとする意見が出ました。 



     

協議の結果、本意見については、発注者と事務レベルで協議する内容と判断し、 

要望事項には加えないこととしました。 

次に、議長が、特に早期実現を要する事項はないか諮ったところ、営繕工事の数 

量については、早期に契約数量として取扱ってもらいたいとする意見が多数出され、 

「建築及び設備工事の設計・積算並びに数量公開について」の要望に関して、議会 

への陳情も併せて検討することとしました。 

今年度要望及び今年度要望から除く要望の内容については、資料のとおり承認さ 

れました。 

 

議案２ 令和６年度事業の提案について               資料２ 

 

事務局は、資料２により、来年度の事業計画（案）を説明し、役員改選の年とな 

っているため、部会定時総会は協会通常総会開催後になることを補足しました。 

議長は質問・意見を求めたところ、技術講習会で行っている秋田市建築関連事業 

等に関する講演会については、できるだけ早く開催してほしいとする意見があり、 

定時総会とは切り離して４月に実施する予定としました。 

次に、新築施設視察研修について、１０月頃に県外の施設を対象として実施する 

こととし、詳細は今後検討することとしました。 

また、市内では、寺内・将軍野統合出張所、日新小学校、河辺市民サービスセン 

ターを候補として、来年度の工事進捗状況を見て選定することとしました。 

 

議案３ 講演会・新年会について                  資料３ 

 

事務局は、資料３により、講演会・新年会について説明しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、来賓案内者を資料のとおり７名と 

し、予算も昨年に倣って開催することとしました。 

また、乾杯を石塚副部会長に、中締めを小南副部会長にお願いしました。 

 

≪その他≫ 

(1) 建築部会関連行事の日程 

    ①建築部会親睦ボウリング大会・懇親会（１１／２９ ﾌﾞﾙｯｸﾘﾝｽﾄﾗｲｸ） 

②建築部会講演会・新年会（Ｒ６／１／１９ 講演会：協会 新年会：濱乃家） 

③秋田市建築関連団体連絡協議会 

・監査、役員会（Ｒ６／１／２４ 協会） 

・定時総会、懇親会（Ｒ６／２／２０ 秋田キャッスルホテル）  

④建築部会役員会（Ｒ６／２／中旬 協会） 

・令和６年度事業計画（案）、予算（案）について 

 

事務局は、今後の関連行事の日程を説明し、③秋田市建築関連団体連絡協議会の 

監査・役員会については他団体と調整して、定時総会・懇親会は、市長の都合を伺 

ったうえで設定したことを補足しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、行事日程は了承されました。 

 



     

○土木部会役員会                １１月１４日（火） 
部会長ほか８名が出席し、次第により以下のとおり会議が行われました。 

≪事業報告≫ 

①道路除排雪対策に関する意見交換会（７／２７） 

② 秋田市発注建設工事の入札制度等に関する要望等アンケート調査 

（８／２３～９／５） 

③協会・土木部会・建築部会親睦合同ゴルフ大会・表彰式・懇親会（９／２８） 

ゴルフ 参加者１５名、表彰式・懇親会 参加者１８名 

④上期監査（１０／３１） 

 

事務局は、①～④について概要を報告し了承されました。 

 

≪議事≫ 

議案１ 秋田市建設工事の入札制度等に関する改善要望について  資料１ 

 

事務局は、資料１-１により、今年度要望の内容、背景、考え方等を説明した後、 

資料１－２により、今年度要望から除く要望について説明しました。 

議長は、質問・意見を求めたところ、スライド条項の適用については、確実に実 

行してもらいたいとする意見や、働き方改革による残業時間問題に関連して、施工 

関係書類の整備など現場担当者が夜間に行っていた作業を、人手をかけて日中にし 

なければならないといった制限が出てくるため、その経費も設計に盛り込んでもら 

う必要があるのではないかといった意見が出されました。 

協議の結果、スライド条項の適用については、土木部会としても重要な問題であ 

り、確実に実施してもらいたいとし、残業時間問題については、今後出てくる影響 

を考慮しながら要望に反映していくこととして、今年度要望及び今年度要望から除 

く要望の内容について承認しました。 

 

議案２ 令和６年度事業の提案について             資料２ 

    

事務局は、資料２により、来年度の事業計画（案）を説明し、役員改選の年とな 

っているため、部会定時総会は協会通常総会開催後になることを補足しました。 

議長は質問・意見を求めたところ、建築部会のように現場視察研修を組み入れて、 

研修後に反省会（懇親会）を行うのはどうかといった意見が出され、今後の検討と 

することにしました。 

また、６年度の秋田市土木関連事業に関する講演会は、定時総会と同日開催とす 

ることにしました。 

 

≪その他≫ 

(1) 土木部会関連行事の日程 

①土木部会忘年会（１１／２２ 津ねや） 

②土木部会役員会（Ｒ６／２／中旬 協会） 

令和６年度事業計画（案）、予算（案）について 

 



     

事務局は、今後の関連行事の日程を説明し、現時点で、忘年会の出席者が来賓４ 

名、会員２２名の計２６名であることを報告しました。 

議長は、質問・意見を求めたが発言者はなく、行事日程は了承されました。 

 

○青年会ゴルフコンペ・忘年会          １１月１６日（木） 
会員９名が参加して、秋田ＣＣにおいてゴルフコンペが開催されました。 

また、忘年会が、かに本家で行われ、１６名が参加して親睦を深めました。 

 

○土木部会忘年会                １１月２２日（水） 
津ねやにおいて忘年会を開催し、部会員２０名が出席して、来賓を交えて土木技術 

や業界の将来展望などについて語り合いました。 

 

○建築部会ボウリング大会・懇親会        １１月２９日（水） 
会員１５名が参加して、ブルックリンストライクにおいてボウリング大会・懇親会 

が開催されました。 

昔取った杵柄で年も忘れて奮闘し、終始笑いながら楽しい時間を過ごしました。 

また、懇親会でも和やかに親睦を深めました。 


